

Aujourd'hui nous sommes le vendredi 28 février. Nous fêtons aujourd'hui Saint Romain, qui s'installa en ermite en France à Condat dans le Jura au Vème siècle, pour une vie de travail de la terre et de prière. Il attira par son exemple un nombre conséquent de personnes et fonda une communauté monastique.

A la suite de saint Romain, je prends une pause dans les activités de ma journée pour un temps privilégié avec le Seigneur. Je lui demande la grâce de me présenter à lui avec un cœur large et généreux. Au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit. Amen

Nous écoutons le chant "Sois fort, soit fidèle", interprété par le Choeur de l'abbaye Saint Benoît d'En Calcat.

Sois fort, sois fidèle, Israël, Dieu te mène au désert;
C'est lui dont le bras souverain
Ouvrit dans la mer
Un chemin sous tes pas.
Oublie les soutiens du passé,
En lui seul ton appui!
C'est lui comme un feu dévorant
Qui veut aujourd'hui Ce creuset pour ta foi. Il veut, par delà le désert,
Te conduire au repos; Sur toi resplendit à ses yeux
Le sang de l'Agneau
Immolé dans la nuit.
Poursuis ton exode, Israël,
Marche encore vers ta joie!
La vie jaillira de la mort, Dieu passe avec toi
Et t'arrache à la nuit.
Poursuis ton exode, Israël,
Marche encore vers ta joie

La lecture de ce jour est tirée du chapitre 10 de l'évangile selon saint Marc.

En ce temps-là, Jésus arriva dans le territoire de la Judée, au-delà du Jourdain.
De nouveau, des foules s'assemblèrent près de lui, et de nouveau, comme d'habitude, il les enseignait.

Des pharisiens l'abordèrent et, pour le mettre à l'épreuve, ils lui demandaient :

« Est-il permis à un mari de renvoyer sa femme ? » Jésus leur répondit : « Que vous a prescrit Moïse ? »

Ils lui dirent : « Moïse a permis de renvoyer sa femme à condition d'établir un acte de répudiation. »
Jésus répliqua : « C'est en raison de la dureté de vos cœurs qu'il a formulé pour vous cette règle. Mais, au commencement de la création, Dieu les fit homme et femme. À cause de cela, l'homme quittera son père et sa mère, il s'attachera à sa femme, et tous deux deviendront une seule chair. Ainsi, ils ne sont plus deux, mais une seule chair. Donc, ce que Dieu a uni, que l'homme ne le sépare ! »

De retour à la maison, les disciples l'interrogeaient de nouveau sur cette question.

Il leur déclara : « Celui qui renvoie sa femme et en épouse une autre devient adultère envers elle. Si une femme qui a renvoyé son mari en épouse un autre, elle devient adultère. »

1. Je regarde Jésus qui enseigne aux foules. Dans la tradition juive, on apprend activement en posant des questions au maître. Certains pour mieux comprendre. Certains pour se mettre en avant. Certains pour débattre. Et d'autres enfin pour piéger Jésus. J'imagine les échanges et les sentiments de Jésus qui répond à chacun.

2. Jésus situe le mariage au tout début, au fondement même de la création des humains. Homme et femme quittent l'enfance et leur parents pour s'unir. Et si la fidélité était la route pour grandir, pour, avec le temps, faire grandir un amour plus vrai... Pour sortir finalement de l'enfance de l'amour.

3. Jésus nous décrit le véritable amour humain. Et si c'était à l'image de l'amour que Dieu éprouve pour nous ? Et si j'étais appelé à aimer comme lui ? J'essaye d'imaginer ce que peut signifier vivre de cet amour ininterrompu pour mon prochain, quelles que soient les circonstances.

Je réécoute ce passage en étant particulièrement attentif à la délicatesse du Christ dans ses enseignements.

A la fin de ce temps de prière, je me tourne vers le Seigneur et je lui offre tout ce que j'y ai découvert.

Notre Père qui est aux cieux
Que ton nom soit sanctifié
Que ton règne vienne
Que ta volonté soit faite sur la Terre comme au ciel
Donne nous aujourd'hui le pain de ce jour
Ne nous laisse pas entrer en tentation mais délivre-nous du mal
Amen

Au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit, amen